



福島県立橘高等学校

進路だより 第6号

令和6年10月2日

橘高校進路指導部



1 大学入試〈総合型選抜、学校推薦型選抜〉の本校生の出願の様子から

総合型選抜と学校推薦型選抜の出願の時期になりました。今年度も3年生の中にはこれらの型による出願を予定している人がいます。今年度の本校生の出願の特徴としては、

1. 私立大学の学校推薦型・総合型の出願については昨年度に続き少数に留まっています。昨年例年どおり多くの生徒が国公立大学を目指しているためと考えられます。
2. 国公立大学の学校推薦型・総合型選抜への出願も昨年に比べ微減しています。これは、国公立大学の推薦受験にあたっては、出願書類の作成、小論文や面接試験への準備に多くの時間を要しますが、合格率は決して高くありません。不合格となった場合には一般選抜となりますので、推薦受験の対策に追われる1~2ヵ月の間も、普段の学習を疎かにすることはできません。相当の覚悟をもってやり抜くことが求められます。

◎一般選抜の3年生へ

- ・各大学の出願方法や入試制度は変更されることがあります。常に最新の情報を取得してください。その上で、受験計画を十分に練る必要があります。

◎総合型選抜や学校推薦型選抜を考えている1、2年生へ

- ・各大学ともweb環境(プリンター等も含む)が整っていることが前提です。
- ・国公立の公募推薦は、簡単には合格できません。それなりの覚悟が必要です。
- ・大学の示す「アドミッションポリシー」に照らして、自分に適性があるかどうかを確認してください。
- ・出願までの準備や、小論文・面接等の練習にも多くの時間を使います。
- ・出願人数に制限がある場合には校内で選考します。その際、評定平均(学習成績概評)が重要になります。

2 9月の行事 「先輩講話」(2学年)

9月18日(水)6~7校時に実施しました。橘高校を2年前に卒業した先輩方10名を迎えて、貴重な話をたくさん聞くことができました。以下に生徒の感想を掲載します。(写真は文に対応していません)

①東北大学工学部材料科学総合学科

「AO入試でも筆記試験があるほど東北大は学力重視なことがわかった。」「数Ⅲは早めに取り組んだ方がいいこと、予習しておくべきことが分かった。」「東北大はやりたいことがやりやすいよい環境であることがわかった。」「大学での楽しい生活を思い浮かべて、今の時期から長期スパンの勉強計画を立て実践していきたい。」「テキストの元を取る、という言葉が今の自分にはできていないなと思ってはとした。」

②東北大学医学部保健学科

「勉強の習慣化と時間の効率化、自分なりの勉強法や集中維持の方法、リフレッシュ方法を知ることができた。」「東北大学へ進学したすごい人の勉強法を聞いて、自分のダメダメさがわかった。」「今の自分の改善点として帰宅後の勉強のルーティーン化をしたいと思った。また、周りの人に頼ることがどれだけ時間を効率的に使えるかを学べた。」「勉強習慣、集中力持続法を見習おうと思った。」

③福島県立医科大学保健科学部作業療法学科

「受動的でいるのではなく、自分から積極的に先生に質問に行くことが大事だと分かった。ただ、自分である程度調べてから。」「医大は、授業が60×7と高校とあまり変わらず、夏休みに実習(自費)があると知った。」「これからの学習でわからないところを積極的に友達や先生に聞くことはもちろん、自分でできる限り調べてからということを中心に心がける。」「授業はわからないところを見つけるところであり、わからないところは自分で調べて考えをまとめた後先生に聞いてみたい。」「授業を受動的にではなく能動的に受けることが大切だとわかった。」



④千葉大学看護学部看護学科

「部活で時間が少ないのなら限られた時間でやらなきゃという気持ちで取り組む。」「夏休みを本気で頑張ったことで最後の最後に大成長をすることができたと聞き、かっこいいと思ったし自分もホンキで頑張ろうと思った。」「定期テストとそれに向けての勉強がとても大切だということが分かった。」「自分のやる気が出るやり方で勉強をすること、手を抜かないで努力すること、勉強の計画を立てることが大事と知った。」「勉強と部活の両立はほんとに難しく悩んでいたが、とにかく本気になってみる必要があるなと思ってモチベーションが上がった。」



⑤筑波大学情報学群情報メディア創成学類

「総合学類に進学すると、2年次に体育専門学類以外の様々な学類に進むことができることが分かった。」「長期間の学習計画をたてることが大事と分かった。」「受験にフライングはないという言葉が印象に残った。」「武器になる教科があるといいと聞いて私も武器を作ろうって思った。とにかく早く始めることが大事だし早く初めて悪いことは無いと聞いてやる気がでた。」

⑥岩手大学教育学部学校教育教員養成課程

「志望校を早めに決め、赤本を見て、志望大との距離を掴むことが大事と分かった。」「3年生になったらあっという間に時間が過ぎるので、二年生のうちに基礎を固めて、勉強時間も増やすことが大切と分かった。」「受験勉強は量をやり、効率的な勉強法を見つけるとよい。」「数学の公式は暗記ではなく、どうしてそうなるのか理解することが必要と聞いた。」「授業時間が100分!」「勉強量を少しずつ増やして、脳の体力をつけたい。」



⑦新潟大学人文学部人文学科

「人文学部には心理・人間学がある。人間学のほうが楽しそうだった。」「2年では授業・課題を大事にし、基礎を固めること、苦手教科から逃げないこと、志望校を早めに決めることを聞いてためになった。」「受験勉強は日々の積み重ね、模試やテストの結果に一喜一憂しない、睡眠時間を削らないということを知った。」「定期考査は成績だけでなく各単元を勉強する上での大事な期間だということを知った。」「隙間時間に単語を勉強するなど基礎を重点的に勉強することが大事だと分かった。」

⑧福島大学行政政策学類

「授業をしっかり受けること、課題を期限内に出すことの大切さが分かった。」「福大の行政政策では地域の活性化について学ぶことが分かった。」「新聞をなるべく読むようにしたいと思った。」「二年のうちに得意な科目などから伸ばすと3年になって苦手科目に本腰を入れて取り組めることが分かった。」「気分転換をためらわない。」「リフレッシュ方法を見つけたい。」



⑨埼玉大学経済学部

「埼玉大学の経済学部では経済、経営、法学も学べることを知った。」「普段の学習を大切に、予習復習をしっかりすることが大事と分かった。」「経済学部に入ると就職できる企業の幅が多く、公務員になる人が多いと分かった。」「休日は10時間以上勉強していたと聞いて驚いた。」「毎日の勉強、特に予習を頑張りたいと思った。」「何かあった時に臨機応変に対応できるように、いろいろな選択肢を考えておくことが大切だと思った。」

⑩千葉大学国際教養学部国際教養学科

「千葉大学は6ターム制で留学が必須であること、二次試験において英検準一級があると有利だということを知った。」「文系でも理系でも進学できて、様々なことが学べていいと思った。」「学部名だけで決めるのではなく、どんなことが学べるのかや、教授とその専門についての表を見るなどして十分な情報を得ることが大事だと思った。」「学習習慣が身につけていないと受験のときに苦労すると理解できた。」「教授の研究分野や入試方式をみて比較検討していきたい。」「自己分析と情報収集をしっかりとして大学選びに役立てたい。」「もっと勉強する。」